

Madrid 8 de Febrero de 1874.

El último capitán general de Burgos, Sr. Carbó ha celebrado hoy una conferencia reservada con el Duque de la Torre á cuya entrevista se atribuye alguna importancia y de las que se hacían esta tarde comentarios. Entre los personajes del radicalismo se abriga la idea de volver las cosas al ser y estado que tenían el 23 de Abril último para que la comisión permanente de aquellas Cortes vuelva á funcionar y se reúna la Cámara para resolver cuestiones del momento y convocar Constituyentes que modifiquen la Constitución del 69 y concedan al Duque de la Torre las funciones de Jefe del Estado á fin de que se regularice la política; pero semejante proyecto aparte de otras dificultades tropieza con la oposición de los Constitucionales. Según noticias de esta tarde las facciones del Norte vuelven á encontrarse en la Ría de Bilbao, en cuya parte mas angosta, han construido un fuerte muro para impedir que la escuadrilla pueda franquear la comunicacion con Bilbao. La supresion del «Correo Militar» está molestando al Gobierno, porque ha disgustado á una parte importante del ejército. Elevados personajes, trabajan porque el periódico vuelva á aparecer, lo que es probable se realice pronto.

El capitán general Sr. Pavía se manifiesta algun tanto retraido á pesar de los esfuerzos de sus amigos por vencer el disgusto que en él se nota. El general esquiva toda conversacion política y solo acude á los centros del Gobierno cuando es llamado y aun entonces aparece muy parco. Según noticias de origen oficial la artillería lanzó 800 proyectiles contra la Guardia y las tropas tuvieron 100 bajas entre muertos y heridos. El general Moriones está hoy en Logroño habiendo racionalado á sus tropas para 3 dias y disponiéndose á continuar las operaciones. No es cierta la operacion de 1.000 millones de reales con varias casas inglesas que el «Imparcial» atribuye hoy; pues no habiéndose pagado la deuda exterior y faltando garantías suficientes para tan respetable suma, no es posible segun personas bien informadas que se realice esa operacion. El general Lopez Dominguez ha pedido nuevos reforzados para imprimir mas actividad á las operaciones. Muchos gobernadores civiles se lamentan de que el Gobierno no haya querido admitir secretarios propuestos por ellos. El Consejo de ministros que se ha reunido á las 5 continúa á las 7 ocupándose como de costumbre de asuntos de Campaña y de Hacienda. Los radicales no están tranquilos porque comprenden que la crisis está solo aplazada por algunos dias.

Ayer se nos remitió por el Gobierno de esta provincia el siguiente

TELEGRAMA.

Confirmanse oficialmente dos derrotas sufridas el dia 8 por la faccion Cucala en Bache y Nules provincia de Castellon. Los voluntarios de Tineo en Asturias han esterminado la faccion Ayones, apresando al cabecilla.

En todas partes reina el mejor espíritu y los pueblos se deciden á secundar el objeto primordial del Gobierno, que es concluir con el carlismo.

Lo que se hace público para conocimiento de los habitantes de esta provincia.

Almeria 10 de Febrero de 1874.

—G. I., Ramon Algarra.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

celebró con dicho señor, el estado y aproximantes necesidades de Cartagena, habiendo recibido seguridades de que serán atendidas sus justas exigencias en cuanto sea posible.

Aun cuando las facciones estrechan la línea de Bilbao conduciendo toda la artillería al alfo de Santo Domingo, es casi probable que al anuncio de la llegada de nuestras tropas levanten el sitio, pues con motivo de las muchas pérdidas que han sufrido en Portugalete, tienen muy pocos hombres para el servicio.—Esta noticia es oficial.

Noticias de buen origen, que debemos creer exactas, anuncian un rompimiento formal entre D. Carlos y su ministro de la Guerra Dorregaray.

El disgusto que sus recientes derrotas llevó á las falanges carlistas ha llegado tambien hasta el pretendiente.

La creación de las secciones de Propiedades del Estado la consideran varios colegas como una buena idea, siempre que por ese medio se consiga regularizar tan importante ramo y cobrar los 200 y mas millones que al Tesoro deben los compradores.

Segun telegrama recibido anoche en Madrid, ayer ha fallecido en Londres el opulento banquero baron de Rothschild.

La «Discusion» aplaude la circular de Gobernacion á los gobernadores, porque vé en ella el espíritu político propio para mantener y consolidar la república.

Hoy publica la «Gaceta» las siguientes noticias relativas á la insurreccion carlista:

«Castilla la Nueva.—El gobernador militar de Ciudad Real da parte de haberse disuelto la partida de Guzman, presentándose á la autoridad el asistente de dicho cabecilla y otro soldado del regimiento de España con cinco caballos, seis armas y algunas monturas.

Andalucía y Estremadura.—El comandante general de la division de esta última provincia participa haber regresado de su escursión á Villanueva de la Serena, dejando reforzada la columna que se hallaba en Cabeza del Buey. Momentos antes de su llegada á dicha ciudad se dió alcance por la fuerza que manda el capitán D. Vicente Torres, compuesta de algunos voluntarios, á un grupo de carlistas, batiéndole y cogiéndole seis prisioneros, tres caballos y algunas armas y municiones.

La faccion Feo de Cariño abandonó á Pola, dirigiéndose por la sierra á la provincia de Ciudad Real.

La vía férrea en todo el trayecto de Estremadura se halla completamente espedita y vigilada.»

PARIES TELEGRAFICOS

Londres, 5.

El Sr. Gladstone ha sido reelegido diputado.

Segun los resultados de las elecciones, conoció hasta ahora los conservadores han ganado diez y seis asientos.

Noticias de Cape Coast, fechadas en 19 de enero, dicen que el ejército inglés se encontraba ya á un dia de marcha de Comassie y el ataque estaba resuelto para el dia 23.

Munich, 6.

Van redoblándose los estragos del cólera.

Viena, 6.

Hay mucha miseria: 30000 obreros están sin trabajo.

Berlin, 6.

Se ha empezado una nueva causa contra el arzobispo de Poso, monsignor Ledochowski.

París 6.

Créese que si el Sr. Gambatta no retira, como es probable, su interpelacion, será discutida hácia fines del presente mes despues de discutidos los proyectos relativos á los ferro-carriles y á las patentes. La comision constitucional continúa examinando varios proyectos de sufragio a dos grados. En la última sesion han hablado varios oradores, pero no se ha tomado decision alguna.

La próxima sesion empezará por un discurso del Sr. Dufaure.

Ayer, al empezar la sesion de la Asamblea, el conde Rampon, antiguo presidente del centro izquierdo, protes-

tan lo contra el discurso pronunciado el sábado por el Sr. Lockroy, dijo:

«Un abismo separa á los que quieren sinceramente fundar un régimen republicano y los que emiten doctrinas como la del Sr. Lockroy.»

La mayor parte de los periódicos hace constar que el centro izquierdo y la izquierda moderada censuran el discurso del Sr. Lockroy.

GACETILLAS.

**Robinson 2.º**—El capitán de un buque inglés ha encontrado un verdadero Robinson Crusoe en la pequeña isla de Belling-hausen, de la cual era el solo habitante. Lo habian arrojado allí desde las islas de Polynesia, sin dula para que muriera de hambre. Solo ha vivido con ostras y frutas de los árboles, y recogido á bordo del buque británico «Elgiva», ha sido llevado á Liverpool, donde ha empezado á aprender el inglés. Un editor espera poder publicar la curiosa relacion de su existencia salvaje.

**Desafios.**—Diez y nueve duelos entre personas conocidas se han efectuado en Francia durante el año de 1873. Por algo pretenden los franceses marchar á la cabeza de la civilizacion.

**Receta para escribir** un periódico diario sin que sea necesario ni pensar ni ocurrir.

Para fondo tomarás un pasaje de la Biblia y con cartas de familia la crónica llenarás; los sueltos hacer podrás con el drama «El Trovador» lo demás á tu sabor, y si cumples la receta que te saque una peseta el señor gobernador.

**El periódico para todos** que publica el conocido editor D. Jesús Gracia, adquiere cada dia mas popularidad y fama por las amenas novelas, que inserta en sus columnas, debidas á las plumas de nuestros mas populares literatos, y los brillantes grabados intercalados en su texto.

El número 5, que es el último publicado, contiene el Sumario siguiente:

Texto.—El rey del puñal, novela por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.—El amor por D. Javier Soravilla.—Honor de esposa y corazon de madre novela por D. Ramon Ortega y Frias.—El triunfo de la miseria, por don Eduardo Perales.—El puñal de oro, novela por D. Torcuato Tarrago.—Las niñas de los ojos, por don M. Pina Dominguez.—El Café, por don Eduardo de Palacio.—Causas célebres.—Variedades.—Miscelánea.

Grabados:—El rey del puñal.—Don Juan Bautista Topete.—D. José Echegaray.—El tambor.

**Ha sucedido recientemente** una aventura que merece referirse.

Un buen señor que vivia en París con sus dos hijas, lindas en extremo y mas que lindas (coquetas es poco) supo un dia, con la indignacion y el espanto consiguientes, que una de las niñas habia tenido por conveniente fugarse con un jóven agregado diplomático. Sabe á la vez el ultrajado padre que los fugitivos están en Viena, métese en el ferro-carril, llega desalado á la capital de Austria, inquiere, busca, averigua y dá por fin con el raptor, á quien se dirige airado, exigiéndole que se case al punto con su cómplice, para reparar el honor de la familia.

De buen grado lo haria, repuso el interpelado, si no fuera porque vuestra hija se ha escapado ayer con otro.

Figúrense nuestros lectores cuál se quedaría el papá al saber los progresos en el amor libre de su tierna y fugaz palomita.

**Vacantes.**—Con arreglo á las disposiciones vigentes, se proveerán por concurso las escuelas públicas que á continuación se espresan, vacantes en esta provincia.

**Cómplices de niñas.**—Fines, dotada con 554 pesetas, Lúcar, con id. id.

**Incompletas de niños.**—Una rural de nueva creación, en la Vega de Almeria, dotada con 327 pesetas, y las de Armuna, Marchal de Enix y Campillo de Purrechona, con el sueldo de 275 pesetas cada una.

Los que las obtengan disfrutarán además los emolumentos establecidos por la

legislacion vigente, siendo la cantidad señalada para casa-escuela de la vega de esta ciudad, 91 pesetas 25 cént.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas en la Secretaría de esta Junta provincial, dentro del término de treinta dias, contados desde la insercion del presente en el Boletín oficial.

**A comprar.**—Dentro de breves dias se establecerá en esta capital calle de Espartero mas abajo del establecimiento del Sr. Sietuna un depósito de camas de hierro del país y del extranjero desde el precio de 100 rs. hasta 10.000 rs. una, lo mismo que se espenden en fabrica.

**D. José Orduela, que vive plaza** Virgen del Mar núm. 9 ha recibido un surtido de cuerdas de tripa, Italiana y Francesa, para Violin y Guitarra de clase superior, y Bordones de las mas acreditadas fabricas de Valencia clase primera.

Tambien ha recibido la acreditada cuerda de la viuda de San Cecilio de Granada.

Tiene música para canto, piano, y demás instrumentos como tambien Métodos para los mismos y estudios de Concone, Bertini etc., etc., y música Alemana para piano.

Hay á la venta igualmente gran surtido de Flautas francesas de una á diez llaves, Clarinetos, Violines, arcos, cerdas y toda clase de accesorios, incluso cañas para clarinete y Requinto.

Registro civil.

Inscripciones del dia 9 de Febrero.

Casados.	»
Nacidos.—Varones.	1
Id.—Hembras.	3
Fallecidos.—Hombres.	2
Id.—Mujeres.	1
Id.—Parvulos.	2

**Alcaldía.—Arbitrios Municipales.**

Recaudado en el dia 9 de Febrero.

	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	164	02
Id. del Puerto.	310	08
Id. de la Vega.	37	15
Total.	511	25

Almeria 9 de Febrero de 1874. Campoy.

**Minas.—Dia 8 de Enero.**

Registro núm. 6773 La Negativa, por D. Juan Abadía Fernandez, 12 pertenencias parage Cerro del Fraile, término de Chirivel.

Id. núm. 6774 Furia, por D. Alejandro Luch Bausli, 24 pertenencias, parage Barranco de la Paloma, término de Rója.

Id. núm. 6775 San Antonio de Padua, por D. Ramon Obispo Granados, 12 pertenencias, parage Loma del Cortijo de Romo, término de Escullar.

Id. núm. 6776 San Juan Bautista, por el mismo, 12 pertenencias, parage Barranco del Duende, término de Escullar y Abia.

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del dia de ayer

De Málaga, bergantín San Nicolás, patron Vicente Galiano, con trigo

De id. laud San Antonio, patron Francisco Velez, con harina.

De id. id. San José, id. Florencio Perez, con sardinas.

De Roquetas, id. Santa Rosa, id. Antonio Juarez, con plomo.

Buques despachados.

Para Roquetas, laud Santa Rosa, patron Antonio Juarez, on lastre.

BUENA OCASION.

Se vende en 8000 rs. una bonita casa de campo de estilo suizo con 6 tahullas sembradas de caña dulce, que produce proximately unos 4.000 reales anuales. Está situada en la carretera de Murcia y á una media legua de distancia de esta capital.

Tambien se vende con 20.000 rs. de rebaja del precio en que sea tasada, una casa decorada con lujo, contigua al nuevo teatro en construccion.

Se cede en arrendamiento. Para mas pormenores dirigirse á don Manuel Eraso.